

Isaías

El Señor es Salvación

**El Libro de
los Ayes.
2a. Parte**

Isaías 29

Lección Treinta y Uno

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

Isaías

El Señor es Salvación

El Libro de los Ayes. 2a. Parte

En el capítulo veintinueve, leemos "¡Ay de ti, Ariel ..." Ariel significa el "Altar de Dios." Se refiere, por supuesto, a Jerusalén. Lea Isaías 29:1-8.

El Templo de Salomón estaba en Jerusalén y para el pueblo de Israel, Dios estaba en el Templo. Puede ser que Isaías, citando a Dios, estaba recordando a la gente de la presencia de Dios cuando él utilizó ese nombre inusual, Ariel.

Los primeros versículos hablan de la promesa de Dios para castigar al pueblo de Judá, repitiendo lo que leemos en los últimos versículos del capítulo veintiocho. Judá sería como alguien arrojado a la tierra. Estarían murmurando con la cara llena de polvo, que suena como un susurro fantasma.

Luego, en el versículo cinco, Isaías hace otro de sus cambios rápidos y Dios está hablando, no como si fuera un castigo a Judá, pero como el que defiende a Judá. Es probable que esto hable del tiempo cuando Senaquerib atacó a Judá en el año 701 antes de Cristo. Dios le dice a su pueblo que sus enemigos serán destruidos. Ellos se retirarán con ninguna victoria. Serán como un hambriento que sueña que está comiendo en una fiesta, pero se despierta con hambre.

En el párrafo siguiente, nos encontramos con dos verdades muy atemorizantes. Lea Isaías 29:9-14. Esto es para la gente así como lo eran antes de la invasión de Senaquerib. El versículo nueve literalmente significa retraso, o incluso ser drogado (de su mente). Significa esperar. O sentir nada (anestesiado). Las personas están tan superadas por su propio pecado que están demasiado aturcidas para conocer y actuar sobre el mensaje de Dios. La Palabra de Dios, hablada por Isaías, es más que una religión para la gente (sólo hacer las cosas por hábito) y no pueden actuar con consciencia.

Así que la primera cosa que da miedo que Dios le dijo a la gente es que, de acuerdo con los versículos 10-12, están tan ocupados con las cosas materiales que son ciegos a la Palabra de Dios y su voluntad. Estaban tan ocupados haciendo dinero, comprando tierra, sembrando cultivos, cuidando sus rebaños, que no les da tiempo de adorar a Dios, ni tampoco lo ven como muy importante. Es como si tuvieran el libro, pero no puedes leerlo. Ellos escuchan al profeta, pero en realidad no lo oyen. Es como si tuvieran las instrucciones, pero no abren el libro de instrucciones.

La segunda cosa que da miedo es llevado a cabo en los versículos 13 y 14. El pueblo tiene una religión que sólo es memorizada. Ellos adoran a Dios de acuerdo a un conjunto de instrucciones, y no desde el corazón. Esto nos recuerda el oráculo en el capítulo seis. Dios dijo (versículos 9, 10) "Por mucho que oigan, no entenderán; por mucho que vean, no percibirán... sus oídos se ensordecen y sus ojos se cerrarán." Aquí se trata de un rollo que se ha sellado, y nadie está dispuesto a abrirlo. Dios dijo que la gente actuaba como si fueran fieles y leales a Dios, pero lo que dicen y hacen demuestra que "su" corazón está lejos de Él.

Hoja Dos

Isaías

El Señor es Salvación

Encontramos en los versículos 15 y 16 a Isaías condenando nuevamente a los que trataban de hacer que Judá estuviera de acuerdo con Egipto para la protección militar. Pensaban que las negociaciones eran secretas ... como si Dios no podía ver lo que ellos estaban haciendo. Sus acciones estaban convirtiendo la situación al revés. Fueron irrespetuosos a Dios, al igual que una vasija de barro en el torno del alfarero que vino a la vida y trató de poner al alfarero en la rueda. Era como si la arcilla pensó que podía hacer un mejor trabajo que el alfarero. Dios es el alfarero, los seres humanos son la arcilla.

En los versículos finales de este capítulo nos encontramos con otro salto. Isaías se traslada a los últimos días. Estos son los días después de que Jesús regresa a la tierra. Esta es la promesa de Dios a su pueblo. Comienza con una pregunta: "¿No es un corto tiempo ...?" O, "En muy poco tiempo ...?" Lee Isaías 29:17-24. Dios está diciendo que va a parecer muy poco tiempo antes que las cosas sean totalmente diferentes. Se restaurará el hermoso bosque del Líbano. Luego se presenta un contraste. En ese día, los ciegos verán, los sordos oirán. Los que están en necesidad serán felices. Por otro lado, el implacable, el burlador (aquellos que ridiculizan), los que hacen los tribunales deshonestos, los que engañan a los pobres y los que engañan a la gente con palabras todos se irán.

El mensaje final de este capítulo es que, cuando Dios redima a la familia de Abraham, Él redimirá a Judá. Dios está a la altura de sus promesas. Un nuevo día amanece. La gente va a reconocer a Dios. Ellos lo van a respetar. Vivirán su vida santa. Si se han extraviado lejos de Dios, ahora conocen la manera de Dios. Si se quejaban de la situación, ellos ahora pedirán y seguirán las instrucciones de Dios.

Anteriormente dijimos que hay dos verdades de temor en los versículos 9-14. Estos son más aterradores porque lo que era cierto entonces es cierto hoy en día. Una nación que se centra en las cosas materiales se hace menos y menos centrada en Dios. ¿Podemos decir lo mismo de las naciones de nuestros días? En segundo lugar, cuando las personas siguen instrucciones para honrar a Dios con las cosas que ellos hacen, como decir lo correcto en la iglesia, o hacer lo correcto en la iglesia, están deshonorando a Dios. Tenemos todas estas acciones hechas por el hombre que se supone se tratan de adorar a Dios, cuando lo único que se está siguiendo son instrucciones hechas por el hombre.

Isaías, citando a Dios, está diciendo que la adoración a Dios es una cosa del corazón, no una cosa de la cabeza.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: "El Señor dice: 'Este pueblo me alaba con la boca y me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí.'" Isaías 29:13 NVI

Objetivo: Animar a los estudiantes a ver la falacia de la adoración sin corazón.

Isaías

El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

El Libro de los Ayes. 2a. Parte—Isaías 29

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. Dios le dice a su pueblo que sus enemigos serán _____. Ellos se _____ con ninguna victoria. Serán como un _____ que sueña que está comiendo en una _____, pero se despierta con _____.
2. ¿Cuáles dos cosas atemorizantes encontramos en Isaías 29:9-14?
3. Cuando el nuevo día amanezca, ¿Cuáles serán las diferencias?
4. Isaías, citando a Dios, está diciendo que la _____ a Dios es una cosa del _____, no una cosa de la _____.

Versículo de memoria: “El Señor dice: ‘Este pueblo me alaba con la boca y me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí.’ Isaías 29:13 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.